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ACTA SESION ORDINARIA N°15 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 19 DE NOVIEMBRE DEL 2021.

La Alcaldesa, señorita Javiera Toledo Muñoz siendo las 10 horas con 14 minutos,

en nombre de la comunidad de Villa Alemana, da inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo

número 15, celebrada con fecha 19 de Noviembre del 2021, a la que asisten mediante

video conferencia la Concejala Edith Alvear Guerra, la Concejala Kesia Navarro Cueto, el

Concejal Marcelo Valderrama Magna, la Concejala María Fernanda Ternicier Andrades, la

Concejala Cecilia Quinteros Díaz, el Concejal Guillermo Barra Arancibia, el Concejal

Alonso Fierro Reguera y el Concejal Marcelo Góngora Carvajal.

Asisten además los funcionarios municipales. Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León; Secretario Comunal de Planificación, señor Gonzalo Gómez Bravo;

la Directora de Seguridad Publica, señorita Carolina Jiménez Rivas, Director del

Departamento Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera; Directora de Desarrollo Comunitario,

señorita Gloria Solís Soto; Director de Administración y Finanzas, señor Marcelo Paredes

Romero, el Director de Educación de la Corporación Municipal, señor Luis Palma

Sepúlveda, y el Secretario Municipal, señor Patricio Torres Palominos.

I. CUENTA DE LA PRESIDENTA.

La señorita Alcaldesa, señala "comentar que todavía hay actividades en el marco

del aniversario de Villa Alemana, la semana pasada tuvimos en el parque El Álamo una

actividad, un festival de break dance, skater, de hip hop, etc., que fue maravilloso, en ese

festival que fue "villalemanciti" hubo una competencia donde vinieron de otras comunas, y

fue un ejemplo de respeto, fue un ejemplo de que se puede uno divertir de manera

saludable donde se valora el deporte, donde se valora parte de nuestra cultura, donde

nos demostraron también que es la cocrianza, porque habían niños y niñas, y todos

estábamos pendientes de ellos y ellas, nos demostraron que la competencia también

puede ser colaborativa, donde se le dio espacio también a los adultos mayores, y ellos

pudieron compartir a la par algo que pudiésemos nosotros creer, que justamente es para
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personas mucho más jóvenes y lo disfrutaron, así que felicito a los organizadores del

festival, especialmente a Rubén Parra que es villalemanino y fue el anfitrión de otras

comunas, estoy tremendamente orgullosa de que en Villa Alemana se rescate todo tipo de

cultura, especialmente aquella que tiene esa esencia de cada uno de nuestros barrios de

Villa Alemana. En el marco también del deporte nos juntamos con Agustín, Agustín es un

joven de 17 años que hace muy poco fue a representar a Villa Alemana, y lo representó

en un deporte que hoy está un poco más de moda, antes no se escuchaba mucho qué es

el pádel, el pádel es un deporte qué es muy similar al tenis, pero las canchas son

diferentes son de 10 por 20, en Villa Alemana tenemos varios clubes también, y dentro de

ellos Agustín de 17 años fue en representación de Villa Alemana, y salió aunque ustedes

no lo crean a nivel nacional el número 7, en su categoría de segunda, es de segunda

porque también necesita de todo nuestro apoyo para seguir escalando a otras categorías,

y poder jugar también a nivel profesional, lo comentamos porque hay muchos

villalemaninos que están muy escondidos, y que nos representan, y que como municipio

también les hemos dejado claro, que no solamente vamos a estar para las fotos, sino que

también vamos a hacer un aporte para que ellos puedan entrenar, para que ellos puedan

también tener la posibilidad de usar nuestra instalaciones, y ser ese granito de arena que

se espera en el deporte de nuestro país, que muchas veces tiene que ser subvencionado

de manera muy costosa, por solamente sus padres y hacen rifas, tienen que vender

completos para poder ir en representación, y llegan solamente las autoridades y la ayuda

cuando ya llegan con las medallas, o cuando llegan con los premios, y creo que eso va a

cambiar acá en Villa Alemana. Contarles también que nos hemos juntado con juntas de

vecinos especialmente vamos a nombrar tres, porque hay una situación que es bastante

particular. Villa Rigel, Mirador Sur, Aguas de la Foresta, son tres juntas de vecinos que

en los últimos meses han sufrido también de hurtos, robos e incluso algunos con

violencia, y hoy día no pueden hacer uso de sus instaíacíones como sede, como ese

hogar de Unión de vecinos y vecinas, y nos mostraron también como quedan, es una

pena enorme poder enfrentar está realidad como municipio, nos hemos puesto a

disposición para ver el tema de seguridad, también estamos en coordinación con Carolina

Corti, la delegada presidencial, para poder aumentar la seguridad de esos barrios, y

esperemos también que los vecinos y vecinas puedan seguir construyendo ese tejido

social que es tan próspero para temas de seguridad, y vamos también a reforzar

estrategias, estrategias para que puedan volver a utilizar esas sedes, especialmente
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porque necesitan algo básico que es el agua, para que también puedan ellos volver a

reunirse. Visitamos campamentos y contarles que pronto vamos a dar a conocer el

diagnóstico comunitario del catastro de campamentos 2021, y estamos haciendo el

recorrido vamos a comentar también, y a exponer este catastro, creo que ya sé finalizó

por parte de un equipo de la Dirección de Desarrollo Comunitario, hay varias inquietudes,

hay varias necesidades y nosotros lo dijimos y lo hemos dicho siempre, ellas van a estar

en el orden jerárquico de la necesidad, y prioridades de Villa Alemana, porque son

personas que hoy necesitan de todo nuestro apoyo, son personas que hoy también se les

dificulta el tema de un derecho básico y fundamental qué es el agua, y por tanto también

vamos a dar a conocer a este concejo, a los concejales y concejales ese primer

diagnóstico, para que empecemos a tomar decisiones en conjunto, de cómo ir a dignificar

la vida de las personas que viven en nuestros campamentos. En una ceremonia muy

especial y solemne, hicimos, la ceremonia de la primera piedra en la junta de vecinos

Villa Hipódromo, ellos llevan más de 20 años, más de 25 años solicitando la sed, la sede

que en muchos sectores ya está y se nota, cuando esta esté espacio donde vecinos y

vecinas se pueden juntar, y también lo hicimos de manera especial, o por qué decimos

que es de manera especial porque también fue en conmemoración de una dirigente, de

María Suazo, dirigenta que solicitó en reiteradas oportunidades ese espacio, y lo vivimos,

dentro de poco en 150 días vamos a comenzar el término de esta obra, y tenemos

también proyectos futuros para poder hacer un rescate de áreas verdes, también tener

juegos para niños y niñas, y siempre desde también una mirada inclusiva, una mirada que

también estamos dando como eje transversal a todas las políticas públicas territoriales

que estamos haciendo también en Villa Alemana. Iniciamos un trabajo muy esperado por

vecinos y vecinas de Troncos Viejos, qué es el bacheo con corte también de pavimento y

mejoras de 48 refugios peatonales, qué son conocidos como paraderos en la calle Alcalde

Peralta. Conocimos el fin de semana pasado un Club Deportivo, qué es el primero a nivel

regional, que se está formando aquí en Villa Alemana, es un Club Deportivo que se llama

Los Gladiadores, y es fútbol para personas ciegas, y ellos van también a competir el

próximo año en representación de nuestra comuna, y a nivel regional, para nosotros es un

tremendo orgullo, y ellos también están entrenando en la cancha Vicente Martínez, y

queremos extenderles todo nuestro compromiso, nuestra ayuda, y para que ellos también

puedan en el fondo hacer deporte de manera digna, y que con mucho orgullo también

digan que es el primer Club en la Región de Valparaíso, y que nace aquí en nuestra
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comuna. Vivimos también una ceremonia especial, una ceremonia que hace muchos años

no se vivía en Villa Alemana, y es en reconocimiento a los años de servicio de nuestros

bomberos y bomberas de Villa Alemana, tenemos a 6 bomberos y bomberas que pasan a

ser también ciudadanos destacados de nuestra comuna, 5 de ellos cumplían 25 años y

uno cumple 50 años de servicio, así que extendemos un cariñoso saludo y siempre

reiterando la gratitud hacia bomberos y bomberas de la comuna de V. Alemana. Nos

juntamos con el colectivo feminista, son tres mujeres que creen también en los servicios

populares, y en como también podemos ayudar a mujeres víctimas de violencia de género

a poder salir, a dar ese empujoncito, hoy día tenemos un programa a través de

SERNAMEG, un programa que cuenta con duplas psicosociales y no estamos dando

abasto, tenemos la lista de espera que es preocupante en Villa Alemana, una lista de

espera de más de 150 mujeres que esperan ser atendidas, y no debería existir ni siquiera

una en lista de espera, por tanto ellas también nos muestran todos los servicios que

prestan de asistentes sociales, jurídico, y prontamente psicológico, y vamos a tener un

convenio una vez que ellas estén ya establecidas, les vamos a ayudar a sacar su

personalidad jurídica, para poder formarse como fundación, ellos están viendo la figura de

manera tal que podamos tener este trabajo colaborativo, y así no tener está lista de

espera en este ítem, porque de verdad es una cifra que nos preocupa, Villa Alemana,

Marga Marga a nivel regional tiene las cifras más altas de violencia de género. Pronto

vamos a vivir el 25 de noviembre, el día en contra de la violencia de la mujer, y vamos a

necesitar políticas acá locales, es un desaire, es una falta de respeto que incluso en la

página web del municipio que antes no estuviera reconocida la palabra mujer, y eso lo

vamos a cambiar, estamos viendo además un espacio nuevo y avanzando también a

mediano y a largo plazo en un real centro de la mujer, así que estás iniciativas y damos

las gracias también a los colectivos feministas que están en conjunto y trabajando de

manera colaborativa, para ir justamente a esta realidad qué es cruda, qué es la que no

debería existir, y vamos a sumar todos los esfuerzos y nuestras energías para poder

erradicar la violencia de género especialmente. Reverdecer Wiison, es una agrupación de

jóvenes y adultos, de niños y niñas también, que tienen el cuidado del medio ambiente, y

estaban un poco preocupados por un proyecto que viene desde hace mucho tiempo en

ese espacio, la concepción de parques, esto era más bien parques urbanos más que

parques naturales, entonces en una reunión también colaborativa vamos a poner una

puesta en marcha, y va a ser también la primera puesta en marcha de un trabajo
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colaborativo de participación ciudadana, donde puedan involucrar no a la mayoría de los

vecinos y vecinas sino que a todas. En diciembre vamos a trabajar en conjunto las

herramientas para poder hacer realmente una consulta ciudadana en ese sector de la

población Wiison, para que los mismos vecinos y vecinas puedan determinar cuál va a ser

el uso de ese espacio, y luego en conjunto con talleres para los niños y niñas, vamos a ir

a las casas también de nuestros vecinos de la población Wiison, vamos a tener esta

imagen objetivo de la plaza o del parque, o la figura de este parque también de la

población Wiison, así que estamos muy contentos, estamos también muy contentos que

la cogestión siga siendo carne, donde las agrupaciones, las organizaciones sociales

principalmente son líderes en este proyecto, y nace justamente de estas organizaciones la

mirada experta y el trabajo en conjunto con el municipio, para lograr el bien común de

nuestras comunidades. Quiero contarles también a nuestros concejales y concejales, que

nos hemos reunido en la SUDERE, especialmente con María Paz Troncoso, porque hay

algo que nos preocupa en el municipio, qué es la cuota tan elevada del pago de la deuda

del edificio consistorial, está deuda todos los años debería desenvolverse casi 850

millones de pesos, lo cual nos dejaría si nosotros vemos la proyección para el

presupuesto del próximo año 2022, una cantidad bastante baja para poder implementar

programas de desarrollo social más que nada, que ha sido el enfoque también de la

proyección del presupuesto del año 2022. Tenemos varias deudas en el municipio,

tenemos el Leaseback del Parque de la Reserva, que también es una suma importante a

desenvolver, especialmente el próximo año. También tenemos el proyecto de luminaria

led, entonces el total son aproximadamente de 1250 millones de pesos y fracción, y

creemos que poder tener esta cuota tan alta va en desventaja de las reales necesidades

especialmente ahora, en pospandemia, donde la crisis sanitaria profundiza una crisis

económica, y dónde también nos deja poco movimiento como municipio para poder

implementar ese programa, ese programa que se construye también junto a vecinos y

vecinas que tiene un enfoque en las necesidades de los vecinos y vecinas propiamente

tal, y ahí solicitamos prorrogar una vez más el pago de esta deuda, de modo tal que si

nosotros avanzamos como Villa Alemana según las cifras COVID-19, llamamos a

nuestros vecinos también y vecinas a respetar las medidas sanitarias, especialmente el

uso correcto de mascarillas, el contacto físico y el lavado de manos, porque ya vemos

como en otras comunas independientes de que ya no estemos avanzando hacia un

modelo de confinamiento comunitario, que nos diga que tenemos que estar en cuarentena
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en nuestra casa, pero sí también hay un retroceso y tenemos que estar en alerta,

nosotros como municipio estamos trabajando en un plan de desconfinamiento, en caso de

que avancemos de fases, por aforo o las medidas de aforo sean más estrictas que las que

tenemos hoy en fase 4, y además contar específicamente con un fondo, un fondo de

emergencia que supere los 250 millones de pesos, y que sea S.O.S. justamente para ir en

ayuda justamente en situaciones críticas, como ya lo hemos vivido este año, a principio de

año, y que no se solventa finalmente esta cuarentena, en caso de que lleguemos a ella,

necesitamos estar también preparados, esperemos que la SUBDERE pueda acoger esta

solicitud de parte del municipio, y también la posibilidad de disminuir la cuota anual,

porque 850 millones más todo lo que se debe del municipio es una cuota elevadísima.

Tenemos también una invitación que hacerles a los vecinos y vecinas, en estos días va a

estar la votación del mural, en tiempos de campaña siempre se comentaba en la calle,

que el consistorial genera un rechazo, porque se instala también en un lugar donde

nosotros valorábamos las áreas verdes, y pareciera que fue un icono al modelo de ciudad

que también nos dejan, qué es una ciudad completamente encementada, por tanto pedían

también desde esta mirada de cultura, está mirada integradora, que el consistorial fuera

un Lienzo, y es así como invertimos también, y por qué señalamos inversión, porque tiene

varias miradas, varias miradas especialmente desde el arraigo cultural, desde la

dignificación también a los artistas locales, y desde también la participación ciudadana

mirando desde un enfoque de bienestar, porqué la cultura, la salud y la educación hoy en

Villa Alemana, también hoy se ven de manera integral, y ni un eje va por sobre el otro,

porque incluso lo vemos con estos ojos de como V. Alemana, y Chile en general está

viviendo una de las crisis sicosociales, y psicológicas más importantes, y todo lo que

tenga que ver con el bienestar también entra por ver una comuna, una comuna con

sentido de pertenencia, una ciudad también más ordenada y más limpia, y eso genera

bienestar. El total de este mural en el consistorial, se lo han preguntado a distintas

personas también de manera frecuente especialmente en las redes sociales, y tiene un

valor de $ 6.023.750, dónde se hizo también de manera participativa, vinieron vecinos y

vecinas a poner este bosquejo de cómo va a ser este mural en el consistorial y ya hay dos

propuestas, entonces hoy les toca nuevamente decidir a ustedes, así que les dejamos

invitados cordialmente a que asistan a esta votación, y participen, las propuestas

quedaron maravillosas siempre fue desde esta percepción de cómo el consistorial vino a

interrumpir un espacio que era muy querido por los Villalemaninos, y como un poco con
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este mural devolvemos esa visión también de área verde, así que todos y todas invitadas

a participar en esta propuesta del primer mural como Lienzo del consistorial, y para

terminar la cuenta de la presidenta, contarles que los pictogramas ya están siendo

mirados en otras comunas, lo cual nos pone tremendamente orgullosos y volvemos a

saludar nuevamente a la organización social autismo Marga Marga, y en esta oportunidad

fue la comuna de La Serena, se comunica con nosotros un concejal de La Serena,

además invita este concejal a la Alcaldía, en representación de la Alcaldesa fue el Director

de Desarrollo Comunal, y también los Directores de Transito, y compartimos la

experiencia de como nacen y como se efectúan, y cuanto nos cuesta también tener los

pictogramas, y cómo es en el margen legal, así que estamos orgullosos que Villa Alemana

a raíz del incentivo también de Autismo Marga Marga, pueda también ser un ejemplo para

otras comunas, y que los pictogramas y todo lo que tiene que ver con inclusión sea a lo

largo de todo Chile, sin necesariamente tener una ley, sino que la conciencia de que no

podemos ser nosotros menos como municipio, quiénes no permitamos la vida

independiente y la práctica finalmente de ser ciudadanos de ninguna persona, por ningún

tipo de discapacidad, porque la discapacidad finalmente la coloca el sistema, que no les

permite a ellos es desenvolverse como cualquier persona, así que estamos muy

contentos, muy agradecidos también por la invitación desde La Serena, y hacemos una

invitación también a las demás comunas para que puedan sumarse a la iniciativa de

Autismo Marga Marga, y de los pictogramas en los pasos peatonales, escuelas,

instituciones, semáforos, y avanzar también en muchos más, muchas gracias".

II. APROBACION DE ACTAS DE SESIONES ORDINARIAS N'13.

Se aprueba el acta de la sesión ordinaria N^'IS sin observaciones.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de solicitud de Subvención Extraordinaria 2021, para el Club de

Ajedrez de Villa Alemana.



^449-

La señorita Alcaldesa señala que la Subvención Extraordinaria que se propone

otorgar al Club asciende a $ 479.000, y será destinada a la adquisición de 10 relojes para

el juego de ajedrez, y ser utilizados en el torneo de ajedrez clasificatorio a semifinales del

torneo nacional absoluto y femenino de Chile, por el período 2021 y 2022, otorga la

palabra al SECPLA, don Gonzalo Gómez, para que explique también a los vecinos y

vecinas, y se aclaren las dudas a los concejales.

El Director de la Secretaria Comunal de Planificación, don Gonzalo Gómez

Bravo, explica en detalle el punto.

El concejal Góngora, comenta que todas las subvenciones que hoy día se están

sometiendo a discusión, fueron analizadas en la comisión de finanzas, subvenciones y

alcohol: y la comisión ha opinado favorablemente respecto de todas ellas.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®1 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, también aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

•  Aprobar la Solicitud de Subvención Extraordinaria 2021. para el Club de

Ajedrez de Vila Alemana por la suma de $479.000 ( cuatrocientos setenta v

nueve mil pesos . destinados a la adquisición de 10 relojes para el iueao del

ajedrez, para ser utilizados en el " Torneo de Ajedrez Clasificatorio a
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Semifinales del Torneo Nacional Absoluto v Femenino de Chile . periodo

2021-2022.

2. Aprobación de solicitud de Subvención Extraordinaria 2021, para la

Organización Hospedería Buen Samaritano, en el marco del Pian invierno

Digno.

La señorita Alcaldesa, indica que está Subvención Extraordinaria asciende al valor

de $1.200.000, y será destinada a la adquisición de menaje, losa, abarrotes entre otros,

para el comedor solidario, respetando las normas sanitarias y protocolos establecidos

respecto de las respectivas etapas del plan paso a paso del MINSAL, todo esto está

destinado a familias afectadas económicamente con consecuencias a raíz de la pandemia

por covid-19, otorga la palabra a la DIDECO, señorita Gloria Solís, para que también les

expliqué a los vecinos y vecinas en qué consiste esta subvención, y aclarar dudas de los

señores concejales y señoras concejalas.

La Directora de Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís Soto explica el punto

en detalle.

La Concejala Quinteros, señala que deberían existir verificadores, donde las

personas pongan su teléfono, de manera de poder ser contactadas, no solo lo pide ella

como Concejala, sino que los mismos dirigentes lo están pidiendo, pues necesitan

mostrar transparencia a su organización y al sector.

La señorita Alcaldesa procede a someter el punto N®2 a votación:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.
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El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, también aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

• Aprobar la Solicitud de Subvención Extraordinaria 2021. para la Organización

Hospedería Buen Samaritano. en el marco del Plan Invierto Digno, otorgando

la suma de 1.200.000 ( un millón doscientos mil pesos), destinada a la

adquisición de menaie . loza, abarrotes, entre otro, para comedor solidario,

respetando las normas sanitarias v protocolos establecidos, para la respectiva

etapa del Plan Paso a Paso de MINSAL. tofo esto destinado a las familias

afectadas económicamente como consecuencias de la pandemia por COVID-

19.

3. Aprobación de solicitud de Subvención Extraordinaria 2021, en el marco del

Plan invierno Digno, para las siguientes organizaciones; Junta de Vecinos

Campamento El Páramo, Junta de Vecinos Villa Rigel, y Consejo Vecinal de

Desarrollo Miravalle, Los Jardines, Santa Sara.

La señorita Alcaldesa manifiesta que estas Subvencione Etraordinarias al igual que

la anterior, se propone entregar a todas las organizaciones que ya menciono por un valor

de $1.200.000.

El Concejal Valderrama, consulta respecto a los plazos de rendición de estas

subvenciones, las cuales se deben hacer a fin de año.

La Directora de Desarrollo Comunitario Srta. Gloria Solís Soto, responde que

respecto a las rendiciones se han conversado con las distintas organizaciones y este

proceso conlleva acompañamiento, y tienen toda una planificación para ayudar a las

organizaciones en esto, en el caso que existan dificultades para efectuar las rendiciones.
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La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto de la tabla;

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, también aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

• Aprobar la Solicitud de Subvención Extraordinaria 2021. en el marco del Plan

Invierno Piano, para las Organizaciones Junta de Vecinos Campamento El

Paramo. Junta de Vecinos Villa Riael. v Conceio Vecinal de Desarrollo

MIravalle. Los Jardines. Santa Sara, por la suma de 1.200.000 cada uno, para

la adquisición de alimentos v/o equipamiento de cocina v gas licuado para

comedor solidarios u olla común, respetando las normas sanitarias v

protocolos establecidos para Iña respectiva evSaoa del Plan Paso a Paso de

MINSAL. destinados a las familias afectadas económicamente como

consecuencia de la pandemia por COVID-19.

4. Aprobación de solicitud de Subvención Extraordinaria 2021, para la Cruz Roja

Chilena Filial Villa Alemana.

La señorita Alcaldesa, señala que está Subvención Extraordinaria que se propone,

es para la Organización Cruz Roja Chilena, Filial de Villa Alemana, y asciende a un valor

de $ 1.128.000 y está destinada a financiar la adquisición de un equipo desfibrilador
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externo portátil, es una inquietud que ellas también nos dejaron, y nosotros sabemos que

se comentó también en este concejo municipal, en uno de los primeros que tuvimos, y

también en la visita que hicieron a las chicas de la Cruz Roja, que también están

presentes, y también extiende un saludo y la gratitud por toda la labor que realizan.

El Secretario Comunal de Planificación, don Gonzalo Gómez Bravo, complementa lo

señalado por la señorita Alcaldesa.

Después de las felicitaciones de las y los Concejales a la Organización Cruz Roja de

Chile, filial Villa Alemana, por todo el servicio que prestan a la comunidad de Villa

Alemana.

Las y los Concejales destacan las acciones de la Concejala Ternicier, para la

concreción de este anhelo de la Cruz Roja.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®4 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, también aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceiales v con voto

favorable de la Srta. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

•  Aprobar la Solicitud de Subvención Extraordinaria 2021. para Organización

denominada Cruz Rojal Filial Villa Alemana, por la suma de 1.128.000 (un

millón ciento veintiocho mil pesos) destinada a financiar la adquisición de un

equipo desfibrilador externo portátil.
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La Presidenta de la Cruz Roja, señora Cecilia Pedreros presente en la sala,

agradece a la señorita Alcaldesa y a las señoras y señores Concejales, por la aprobación

de esta subvención, pues era un deseo y necesidad que existía desde hace muchos años,

y hoy se concreta para tenerlo disponible para toda la comunidad.

5. Aprobación de modificación de Convenio para sistema de apoyo a la selección

de usuarios de prestaciones sociales.

La señorita Alcaldesa otorga la palabra a la señorita Gloria Solís Soto, Directora de

la Dirección de Desarrollo Comunitario, para que exponga este punto, especialmente para

las vecinas y vecinos, y aclare dudas si es que existen, de las y los señores Concejales.

La Directora de Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís Soto, explica entonces

en que consiste esta modificación del Convenio mencionado precedentemente.

El señor Secretario Municipal, don Patricio Torres Palominos, indica que para este

acuerdo se requiere un quorum de mayoría absoluta, es decir cinco votos favorables,

pues el monto del convenio supera las 500 U.T.M.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, también aprueba.



-^455-

Requiriéndose un auórum de mayoría absoluta, es decir cinco (5) votos

favorables, se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Concejales v con el

voto favorable de la Sita. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

•  Autorizar a la Sita. Alcaldesa para suscribir con el Ministerio de Desarrollo

Social V Familia de la Región de Valparaíso, la modificación de Convenio de

Transferencia de Recursos para la eiecucuion del Programa " Sistema de

Apovo a la Selección de Beneficios Sociales", por un monto total de

$38.577.628 (treinta v ocho millones quinientos setenta v siete mil seiscientos

veintiocho pesos).

•  La Dirección de Desarrollo Comunitario deberá proceder al trámite

administrativo del presente Convenio. Después de lo obrado, tendrá que

remitir la documentación correspondiente a esta Secretaría Municipal, a fin de

proceder a la dictación del respectivo Decreto Alcaldicio.

6. Aprobación de Modificación de Plan invierno Digno, aprobado por Decreto

Alcaldicio en los términos señalados en Ord. N'*2102 de la Dirección

de Desarrollo Comunitario.

La Directora de Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís Soto, explica que

también este tema se trató en Comisión, y se está solicitando la ampliación de los

beneficiarios, en primera instancia se solicitó la aprobación para dirigir esta ayuda que

corresponde a cajas de alimento, y también útiles de aseo para adultos mayores que

tenían la pensión básica solidaria de vejez, pero también solicitamos a este Concejo la

aprobación de la modificación para hacer entrega a distintos tipos de adultos mayores que

lo necesitan, que tienen el aporte solidario de vejez y también casos sociales

debidamente acreditados.

La señorita Alcaldesa, somete a votación el punto N®6 de la tabla:

La concejala Alvear, aprueba.
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La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba.

El concejal Góngora, aprueba.

La Alcaldesa, también aprueba.

Se adoptó por unanimidad de las señoras v señores Conceíales v con voto

favorable de la Sita. Alcaldesa, el siguiente acuerdo:

•  Autoriza la modificación del Plan de Invierno Digno, aprobado mediante

Decreto Aicaldicio 0^*1863 del 26 de agosto de 2021. en términos de

incorporar en el punto 2 "Red de Sustentos v Cuidados Comunitarios" - 2.2

"obietivos específicos", al final de su título v lo siguiente:

"Como asimismo a adultos mayores con Aporte Previsional Solidario de

Veiez pertenecientes al 40% más vulnerable según Registro Social de

Hogares, v excepcionalmente a casos de Pensiones Básicas Solidarias de

Invalidez que posean un 40% de vulnerabilidad en el mismo instrumento

anteriormente señalado, además de incorporar otros beneficios catastrados

en el territorio v debidamente acreditados por tanto por ei porcentaje de

vulnerabilidad (40% como tope), como por una ficha social aplicada por

trabaiador/a social."

7. Entrega de Providencias N°321 y N°326 del Departamento de Personal, que

informa Contratos a Honorarios indicados en planillas adjuntas.

Se informa que los antecedentes señalados recientemente fueron enviados a las

señoras y señores Concejales con la tabla.
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8. Entrega de Ord. N°585 y Ord. N°606 de la Dirección de Administración y

Finanzas, que contiene listados de licitaciones públicas, privadas y

contrataciones directas desde el 25 de octubre al 05 de noviembre del 2021.

Se indica que los documentos fueron enviados a las señoras y señores Concejales

con la tabla.

9. Entrega de Ord. N°788 de la Secretaria Comunal de Planificación, mediante el

que se informa que en el periodo comprendido entre el 08 y el 14 de

noviembre del presente año, ambas fechas incluidas, se realizaron

publicaciones a través del portal mercado público.

Se informa que los antecedentes señalados recientemente fueron enviados a las

señoras y señores Concejales con la tabla.

IV. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión de Seguridad - Conceial Marcelo Valderrama Magna

Informa que se reunieron algunos concejales en la Dirección de Seguridad Pública

del municipio para conocer el alcance del Plan de Seguridad Pública que prontamente

también deberían votar en este concejo. Acordaron solicitar que este plan de seguridad

sea sociabilizado antes de que sea votado. Lo segundo tiene que ver con un tema de los

malos olores sobre todo en el sector sur de Villa Alemana, en el año 2017 el municipio

presentó una queja formal a la SEREMI de Salud respecto de los olores y el mosquerío,

que venía de las avícolas ubicadas en el límite urbano de V. Alemana y Quilpué, y el

como concejal no conoce el resultado de ese sumario sanitario, esto tiene que ver con

todo el sector que está aledaño al tranque recreo, qué es el límite por acá por troncos

viejos hacia arriba, el panorama es nauseabundo, además existe un basural que está en

territorio de Quilpué, el lado de Villa Alemana. Solicita a la Alcaldesa que con sus buenos

oficios y a través de la asociatividad de las municipalidades del Marga Marga, se recupere
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todo el sector del tranque recreo; y le gustaría qué el concejo presente un recurso de

protección respecto a este tema.

La señorita Alcaidesa, manifiesta con respecto al sumario sanitario nos

comprometemos a buscarlo y entregar la información. Con respecto al Alto el Yugo es

justamente un limite entre Villa Alemana y Quilpué, y lo atenderán colaborativamente con

la Alcaldesa de Quilpué, y comenta que lo verán en conjunto como política pública.

El Director del Departamento Jurídico, don Ramiro Vargas Vera, señala que

efectivamente en visita a terreno con la señorita Alcaldesa pudieron ver la situación que

se vive en el limite urbano con Quilpué, particularmente en el sector dónde están

ubicados la Avícola del Alto del Yugo. Por cierto que la Constitución permite presentar

diversas acciones de recursos ante los tribunales correspondientes, y órganos

administrativos para poder perseguir no solamente digamos las acciones, sino que

efectivamente exigir las obras de mitigación que tienen que darse. Por tanto acogen la

solicitud y las trabajaran en el Departamento Jurídico.

Comisión de Salud - Conceial Alonso Fierro Requera

Indica que ayer junto a las conséjalas Alvear, Navarro, y los Concejales Valderrama

y Góngora asistieron a la presentación del plan de salud 2022, y lo agradece mucho,

porque el espíritu que tiene este nuevo plan y con la presencia de los trabajadores allí en

la reunión personalmente se dio cuenta que había un cambio importante en la forma del

trabajo. Están interesados en aumentar las prestaciones y han crecido en infraestructura,

y están interesados en sumar personal y llegar a la comunidad de la manera más

eficiente, y para eso va a pedir a los colegas y a la comunidad que apoyemos a la

Corporación, porque de las cosas que el municipio hace que son importantes la tarea que

hace la corporación con respecto a la Salud Municipal, al trabajo que hacen los CESFAM

y en la educación es lo más visible y lo más importante socialmente, sin desmerecer todas

las otras actividades que hace el municipio.

La señorita Alcaldesa le agradece al Concejal por el reconocimiento que está

haciendo a la corporación y a la cogestión, y señala que cuando ingreso esta
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administración a ia cogestión, se propusieron que la Corporación no podía ser un ente

aislado a la cogestión municipal.

Comisión Medio Ambiente - conceiala Kesia Navarro Cueto

Manifiesta que el día miércoles tuvieron la comisión de medio ambiente, y el tema a

tratar fue el presupuesto municipal, estuvo presente el Director de la Secretaria Comunal

de Planificación, el Director de Medio Ambiente, los concejales Alvear, Ternicier, Barra y

Góngora. Recalca el tema del eje de la visibilización y conservación de nuestro

patrimonio natural y una de las cosas que menciono e hizo se presente a Gonzalo que

estuvo ahí, del objetivo número uno que dice generar espacio para dar respuesta al

reglamento de la ley General Urbano, mediante talleres educativos etcétera para la

comunidad, y conforme la ley 21.202, la municipalidad deberá establecer una ordenanza

general de los criterios para la protección, conservación y preservación del humedal

urbano, ubicado dentro de los límites de la comuna. Consulta cuándo va a existir y cuándo

se va a promulgar este reglamento, para la protección de humedales, cuerpos de aguas,

entre otros.

El Director del Departamento Jurídico, don Ramiro Vargas Vera, le señala a la

concejala que efectivamente el reglamento de la ley ordena que se dicte una ordenanza

que regula los humedales urbanos para su protección, al respecto informa que ya hace un

tiempo desde que estaban tramitando la defensa por el humedal de rizal, se conformó una

comisión que sesiona los días jueves a las 15:30 horas, en la cual participa la Dirección

ambiental, la Dirección de obras y también el Departamento Jurídico para poder tener

prontamente este cuerpo normativo.

La Concejala Navarro, indica que le faltó mencionar que también se tomó ahí un

acuerdo por el tema también del programa de separación de origen, allá se dispone

finalmente todos los residuos que generan los domicilios, y solicita también el presupuesto

en la medida de que se pueda financiar y mejorar las condiciones del personal referidas

también a este programa, y que tengan un espacio también habilitado de camarines, de

espacios de descanso, etc. Respecto a la comisión de Pueblos Originarios, manifiesta

que ayer tuvieron la comisión y agradece a la Concejala Alvear que la estuvo
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acompañando, r estuvieron 3 horas con las organizaciones de pueblos originarios, fueron

aproximadamente 10 organizaciones, y en ese encuentro pudieron ver el trabajo que se

hace, y qué han hecho en la comunidad, cree que se merecen al igual que las juntas de

vecinos cuando piden su sede, su espacio físico también darle la oportunidad a ellos para

darle su espacio comunitario, y que sea intercultural, que vengan todos los pueblos, y

quiere saber cómo va eso.

La señorita Alcaldesa, le señala que eso va súper bien, que van a dar pronto esa

noticia, para que tengan también un espacio los pueblos originarios, en general tengan

esa representatividad.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejala Edith Alvear Guerra

Temas varios:

Primero saluda en representación aquí de la organización y trabajadores y

coordinadora no más AFP, por la apertura del espacio qué se dio el sábado anterior en la

escuela básica latina para realizar el conversatorio de esta coordinadora, saluda también

la presencia de la Alcaldesa y del Jefe de Gabinete en este espacio, en este momento por

abrir los espacios de conversación a las comunidades, a la organizaciones sociales, pero

también saluda a las chiquillas de la Olla del Páramo, que tuvieron que irse a cocinar.

Indica que se reunieron con la Junta de Vecinos El Carmen Hace unos días y ellos

plantean una situación que tiene que ver con el acceso al parque comunal, a la Reserva,

porque ellos que son vecinos del sector tienen que hacer una la tremenda vuelta, lo que

piden es un acceso peatonal restringido para la gente del sector. También solicitan se

reviste un proyecto conversado con la administración anterior en relación con la

renovación de las luminarias. La junta de vecinos San Enrique y el Club Deportivo del

sector tiene problemas con los tableros de la multicancha, entonces vuelve a solicitar en

relación a esta junta de vecinos y a este club deportivo, que empresa es la ejecutante del

proyecto, y se requiere la respuesta de la garantía del trabajo realizado, así como también

en las otras que SECPLA ya está al tanto. La agrupación Barrio Norte su mayor inquietud

es la capacidad de respuesta a las solicitudes formales. También recibió una carta de la
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presidenta de junta vecino de Rosenquist, y está firmado por su directorio en dónde hacen

mención sobre los accidentes que se producen en San Enrique con Santa Margarita, y

también en San Enrique con Porvenir Sur, solicitan que se revise la factibilidad técnica de

instalar semáforos u otro tipo de solución. Hay un microbasural que está creciendo, y que

está a la entrada de V. Alemana, solicita que se revise eso, y adjuntara los demás oficios

que están pendientes, y menciona uno especialmente de la Junta de Vecinos Las Vegas,

por la calle cerrada de acceso.

Concejal Marcelo Góngora Carvajal

Temas varios:

Primero agradece la gestión desarrollada por la administradora municipal, que el día

de ayer lunes, solicitamos la intervención del municipio en una muy desagradable

situación en la población La Quinta, donde ESVAL una vez más, tenía una cámara de

alcantarillado abierta funcionando en pésimas condiciones, con malos olores y además

con filtración de agua, fueron a arreglarla después de dos meses, sin embargo dejaron

pozas de aguas servidas alrededor de la población. La administradora en forma eficiente

resolvió el problema. Hoy es el Día de la mujer emprendedora y él ha desarrollado una

labor de colaboración a las distintas agrupaciones de emprendimiento, y respecto al

proyecto de pérgolas en Plaza Belén, presentado como proyecto FRIL, considera la

habilitación de unas Pérgolas qué están diseñadas en la descripción del proyecto, para la

habilitación de áreas de sombra, lamentablemente el proyecto no habla de las

emprendedoras, Incluso en la posibilidad de habilitar de stands para emprendedoras seria

en una cantidad reducida, en relación a la cantidad de emprendedoras que hay hoy día,

por tanto estaría exigiendo una reestructuración o eventualmente lo que le parecería más

complejo el tener que limitar la cantidad de emprendimientos que se pueden instalar.

Entrega y comparte un saludo y su respaldo a las organizaciones mujer empresa, Ferias

libres, entre otras, son 8 agrupaciones que han logrado en este tiempo desarrollar un

trabajo conjunto, le hicieron una contrapropuesta al municipio que también les

compartieron a cada uno de los concejales, del FRIL se enteraron porque apareció en el

Banco de Proyectos, le pide a la Alcaldesa que proyectos como este ojalá lo puedan

compartir previamente con el Concejo. Manifiesta el Concejal que todavía estamos en

momentos difíciles y se deben generar las mejores condiciones para que los

emprendedores puedan desarrollar sus labores. En segundo lugar en la sesión 12 del 8
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de octubre se le solicito al Director del Departamento Jurídico un informe en derecho para

que pudiera informar, cuál es el procedimiento o protocolo en el caso de que la

administración no de respuesta dentro de los 15 días qué establece la ley, reitera que por

favor les pueda compartir esta información. La otra situación que es bastante inquietante

es el tema de Covadonga pero la verdad que hay un gran problema todavía en

Covadonga, porque el día 6 de diciembre se ha organizado un evento difundido por redes

sociales, se están vendiendo entradas para una actividad en el Cajón de Lebu, el permiso

en el Cajón de Lebu lo piden el Limache, pero el tránsito para el Cajón de Lebu lo tienen

que hacer por nuestras calles, le pide a la Alcaldesa que ese día en particular se

desarrolle un amplio despliegue de fiscalización. Señala que se ha reconocido que el

CESFAM de Las Américas se construyó con recursos propios municipales, sin embargo

tiene información que la construcción del CESFAM las Américas, está considerado dentro

de un convenio del gobierno regional y el Ministerio de salud, que hubiera permitido contar

con un financiamiento de 3.850 de pesos, pero curiosamente este CESFAM no se

construyó en base a este convenio, y simplemente se destinó recursos municipales, que

por supuesto hubieran podido ser destinado a otras cosas, solicita información respecto a:

¿Cuáles fueron las explicaciones técnicas?, porque la verdad cuando se construye un

CESFAM responde a criterios técnicos y no a criterios arbitrarios y ¿cuáles son las

razones técnicas que permiten explicar que hayamos gastado recursos municipales en un

CESFAM?, cuando lo podríamos haber hecho a través del gobierno obra MINSAL 2019-

2024 por 3.850 millones de pesos.

La señorita Alcaldesa, indica que en cuanto a las Emprendedoras y Emprendedores

de la Plaza Belén, no hará comentarios porque eso lo trata directamente con ellos para no

desinformar, en cuanto a todo lo que tiene que ver con las respuestas del municipio a los

concejales y concejales, hay prácticas de repente de la política sucia, no quiero decir que

se está aquí haciendo eso para que no la malinterpreten, donde se le realizan

requerimientos de manera reiterativa y en demasía a los municipios, frente a eso la

Contraloría ha hecho un dictamen, y en ese sentido la Contraloría es bastante clara, la

Contraloria es el órgano contralor que regula justamente a los concejos, a instituciones, y

también a municipios, y ha sido clarísima en decir que los requerimientos y la información

del concejo municipal para el municipio, no puede ir en desmedro de la labor constante de

la municipalidad, es un dictamen que lo hizo la contraloría en reiteradas oportunidades, y
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ella en esta oportunidad viene a mostrar la cantidad de oficios que han solicitado, y eso no

quiere decir que nosotros tengamos la mala voluntad de poder contestarlos, pero usted

podrá entender que con tantos requerimientos no puede sacar de las funciones

municipales a los funcionarios, recuerda qué el municipio está para trabajar para la

comunidad completa no solamente para los concejales Y concejales, concluye la señorita

Alcaldesa.

Concejal Alonso Fierro Reguera

Temas varios:

Parte felicitando a la Dirección de Obras Municipales y a su Director don Jorge

Jorquera, en especial por los oficios y el trabajo que han hecho con respecto a solucionar

un cuello de botella que se generó precisamente por la pandemia, esto tiene que ver con

la demora que tuvo y tuvieron los municipios, los organismos públicos en general, en dar

respuesta a solicitudes y encargos de vecinos, y en especial la DOM. de municipio se

encarga de entregar las autorizaciones revisar los proyectos de edificación, etc., etc. , por

esa razón que acudió a aclarar algunos puntos y se quedó con la tranquilidad de que más

allá de lo que está administración humanamente pueda hacer, existe un tremendo equipo

interesado en modernizar la gestión para entregar a las personas que están invirtiendo en

la comuna, dar una rápida respuesta, que está dentro de los tiempos administrativos y

han tratado de cumplirlo de la mejor forma. Un problema que tiene esa dirección del

municipio, es tener que cumplir con un papeleo que a veces es legal que lo exigen, pero

qué el municipio con mucha voluntad y conocimiento, y entendiendo que tiene que

evacuar algunos procesos, no cuenta con ni los funcionarios, ni las capacidades

materiales para hacer cumplir la ley. Señala el Concejal que él lo dijo más o menos en un

comienzo, en uno de los primeros concejos que los concejales no pueden presionar al

municipio ni a ninguna organización con una constante demanda de solicitudes, u

observaciones porque simplemente no se puede cumplir, el municipio tiene una estructura

de funcionarios estable, no es como una empresa que puede destinar recursos o contratar

o tercerizar algunas de esas funciones, por lo tanto la DOM está haciendo el mayor

esfuerzo para solucionar estos temas, pero también se ve imposibilitado, y quiere que

quede acta porque hay una razón que escapa a las posibilidades de los trabajadores

municipales para no cumplir algunas cosas, eso por un lado. Por otro lado también hay

obras que se están haciendo en el municipio, y aquí se va a hacer cargo de una denuncia.
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casi un comentario denuncia, indica el Concejal, de varias personas, y ver la posibilidad

de resolver, estamos asistiendo viendo en la comuna el proyecto de los paraderos, la

mejora de los paraderos, la ampliación de los refugios peatonales en distintos lugares de

la comuna, con sus mantenimientos seguramente un proyecto que viene de la

administración pasada, y hoy día estamos viendo que no solamente tenemos un refugio

peatonal, sino que algunas medidas de seguridad cómo estás losas antideslizantes, y la

posibilidad de hacer del paradero un espacio dónde sirva para el refugio y se identifique el

recorrido, y se ordena un poco el tráfico a través de la ubicación de estos paraderos, pero

también venía incorporado a los paraderos depósitos de basuras, y la denuncia es la

siguiente, de que los depósitos duraron un rato, media hora para ser exactos, y

desaparecieron los desamblaron, o no sé cómo lo hicieron, estaban hecho de material

noble con acero inoxidable y duraron nada, entonces hay que tratar de generar material

urbano que sea indestructible por un lado y que no sea vandalizado.

La señorita Alcaldesa, indica que es para un caso de Carlos Pinto, se ha hecho una

seguidilla de investigaciones especialmente a través de las cámaras de televigilancia, se

supone que es una empresa que garantiza que tengan un sistema antivandalico, por tanto

tenían unos seguros extras, pero duraron medía hora y tenemos registro de eso y está ía

denuncia en fiscalía.

La señorita Alcaldesa, solicita al Concejo autorización para extender la sesión en

media hora, por unanimidad las señoras Conséjalas y señores Concejales autorizan la

extensión de la sesión en media hora más.

Concejala María Fernanda Ternicier Andreades

Temas varios:

Manifiesta que quiere contar un poco de historia, indica que tenemos una sola plaza

en Villa Alemana cómo comuna, y es la Plaza de las Américas, la plaza de Peña Blanca

que todos conocen es un pulmón verde que ha existido por mucho tiempo en Villa

Alemana, esa plaza nace antes que nuestra comuna, incluso nace antes que Peñablanca

fuera declarado como una comunidad con su nombre, antes esa plaza se llamaba la plaza

de los burros. Peñablanca en sus inicios perteneció al Departamento de Casablanca,

después al departamento de Limache, raramente después fue parte de Quilpué, y en el
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año 1928 volvió a ser parte Villa Alemana cuando Villa Alemana fue declarada. Esa plaza

indica la Concejala, los dueños de esos terrenos fue la familia Rio frío, la familia Rio frío,

una familia adinerada de Peñablanca donó esos terrenos exclusivamente para que eso

fuera una plaza, vuelve a repetir que en Villa Alemana tenemos solo una Plaza, los otros

son áreas verdes y parques, como el parque Cívico Plaza Belén, en este minuto puede

contar que en la calle Barros Arana existe todavía el inicio y la entrada de la quinta, que

se llamaba Quinta los Tilos, existe la casa patronal, existe la fachada de la entrada, es

una casa que está en calle Barros Arana y tiene unos Pilares y unas palmeras muy

grandes. Le señala a la señorita Alcaldesa que le gustaría solicitar que la plaza Las

América y todo su entorno fueran declarados zona de conservación histórica para Peña

Blanca, una forma de reconocer este patrimonio que tenemos aquí, por su arraigo

histórico, arquitectónico y también social, nuestra Plaza de Peñablanca cómo vuelvo a

decir es un pulmón verde, es donde nos hemos reunido todos los Villalemaninos, y esto

tendría que ser vía Plan Regulador, así que solicita a todos sus compañeros concejales, a

la alcaldesa y a jurídico, que se vea la posibilidad de declarar la Plaza de Peña Blanca

como un lugar de conservación histórica, concluye diciendo la Concejala.

La señorita Alcaldesa, agradece a la Concejala Ternicier, y le indica que se va a

evaluar su propuesta.

Concejala Kesia Navarro Cueto

Temas varios:

Manifiesta que durante los cabildos ambientales lo que ha visto, es que siente que

falta el tema del apoyo municipal en la educación a la gente, en las redes sociales cree

que ese es un espacio súper poderoso ahora, actualmente para poder educar en ciertas

cosas que hacen falta tener en cuenta cuando hay un tema medioambiental, el tema de la

denuncia, la fiscalización, etc. porque la gente no sabe dónde denunciar, existe un correo

electrónico, pero le gustaría que fuera más amigable como lo tiene la superintendencia de

medio ambiente. Siente que hay que modernizar un poco esa área, y también cuando ya

esté promulgada la nueva ordenanza ambiental, y el nuevo reglamento, y todas las

instancias legales, hacer ahí también énfasis en algunos artículos que son como cosas

cotidianas que vemos en la calle, pero que se están vulnerando, por ejemplo los temas de
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los carteles de la inmobiliaria que los colocan en los postes de luz, y muchos otros temas,

por lo tanto es necesario entonces solicitar el próximo año empezar a publicar cosas así,

de lo que debiesen los ciudadanos denunciar, porque ellos son los mayores fiscalizadores

que tenemos en la comuna. Otro tema es lo que pasa en el parque la Reserva con la

organización, restauración ecológica y con los ciclistas de descenso, la Alcaldesa ha

estado ahí, y ha visto publicaciones presente en el tema de mediar, y la Concejala lo ha

visto todos los días en los encuentros de Cabildo ese tema, y no se ha zanjado, entonces

pide que se dé una fecha para hacer un encuentro entre las dos organizaciones y ya se

zanje el tema. También se refiere a una petición de la señora Rosa Sagredo, de la Junta

de Vecinos Villa Dupré, y le consulta a la Alcaldesa si sabe de eso.

La señorita Alcaldesa, le responde que este fin de semana justamente va a ir para

allá con todo el equipo, y la invita a la Concejala.

La concejala Navarro, manifiesta que está encantada de poder participar, pues entre

otras cosas quiere recuperar un espacio, y están pidiendo arboles por ejemplo.

La señorita Alcaldesa, señala que podrían ocupar esa instancia del Cabildo quizás

solamente para deliberar sobre el uso del parque la Reserva, porque también como

estamos todavía viendo hacia dónde caminamos las mesas de trabajo, pero cree que

podrían hacer un llamado única y exclusivamente para debatir el uso de la Reserva, y eso

les ayudaría luego a tomar la mejor decisión para que sí puedan estar Restauración

Ecológica, y para saber si se va hacer o no uso de algún carácter deportivo o algún otro

uso.

Concejal Marcelo Valderrama Magna

Temas varios:

Parte con un agradecimiento al municipio, al equipo de la Alcaldesa, especialmente

a Karen y a Ramiro, por el compromiso que adquirieron respecto de la solicitud que hizo

para reponer el estado del busto de Bernardo O'Higgins, que está en el Paseo Latorre,

también es parte del patrimonio de la comuna, y bajo este estándar patrimonial hoy día

comienza la intervención de este busto, y es parte de nuestra cultura también. En

segundo lugar todos vieron o la mayoría vieron por las redes sociales y por los medios de
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comunicación, una noticia que a éi ie impacta positivamente, cerca de 5 años que viene

denunciando la colusión de las empresas distribuidoras de gas, ei gas es uno de los

elementos más relevantes en la economía del hogar, y vimos como el Acalde de

Chiguayante, logro un convenio de autorización por ia Superintendencia de Electricidad y

Combustible para convertir ai municipio de Chiguayante en distribuidor de gas licuado, io

que genera un ahorro de casi $10.000 por tubo de gas. Solicita que la Alcaldesa se

pudiese contactar con el Alcalde de Chiguayante, porque las buenas iniciativas hay que

imitarlas.

La señorita Alcaldesa, manifiesta que justamente en ei tema del gas, cuando

anunciaron esta noticia no fueron solo ellos, fueron muchos funcionarios Adquisiciones,

Finanzas, SECPLA, y todos ios que ven este tipo de convenios, empezaron a buscar

inmediatamente las temáticas, y sin duda que lo bueno se tiene que copiar y tiene que

viralizarse, y que cuente con ello, pues ya están abocados al tema.

Concejal Guillermo Barra Arancibia

Temas varios:

Señala que en el mismo sentido que hablaba ei concejal Valderrama del espíritu

colaborador que se tiene con ia Alcaldía de Quilpué, y entendiendo que nuestro límite, ya

no esta tan seguro si es la calle Ojos de Agua, quería solicitar y ya varios vecinos io

vienen planteando hace años que nadie se hace cargo de un pedazo que está sin

pavimentar, a ia altura de la calle Santa Ana, y por ahí pasa la micro 106, entonces poder

ver la posibilidad de buscar una solución en conjunto con la Alcaldesa Melipillan. Lo

segundo es respecto de los presupuestos participativos, una solicitud, pregunta si hay que

ir a retirar las bases presencialmente, y que también se enviaron por ios correos, pero si

pudiera ser también, sí pueden estar también en Internet en ia página de la municipalidad.

La señorita Alcaldesa, le indica al Concejal que cuente con ello.

El Concejal Barra, indica que el tercer tema se refiere a ia cuenta de comisión, está

establecida en el reglamento, solicita que ie aclarare el Director del Jurídico y si está bien

establecido de cómo son las comisiones, cuál es el quórum, el lo planteo la otra vez de
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que en la cuenta de comisiones se dé cuenta del trabajo que se trata en comisiones, y lo

que se trate de otras temáticas se deje para la hora de incidentes.

La señorita Alcaldesa, señala con respecto a lo del límite Ojos de Agua, están

también en reuniones con Valeria, porque en el año 89 se demarcan los límites

administrativos de ambas comunas, y nuestro límite administrativo es en calle Madrid, es

decir de! colegio Liahona en Belloto paradero 12 o 13, de ahí hacia acá corresponde a

Villa Alemana, pero históricamente ese sector se considera de Quilpué y de Belloto.

Entonces estamos viendo con Valeria la vía jurídica, como se dieron cuenta de esto,

porque justamente habían vecinos que habían ido al S.I.I., y se solicita también a los

municipios que medien el límite administrativo de Villa Alemana y de Quilpué, porque

también justamente es más administrativo que esta concepción del territorio,

considerando que para ella con Valeria los territorios no tienen está frontera, pero si hay

algo administrativo qué es súper importante, porque aumentaría a lo mejor el Per cápita

para Quilpué, o el Per cápita para Villa Alemana. Se debe ver el tema de la recolección de

residuos domiciliario, ahí también hay polos de desarrollo económico importantes, así que

hay que ver dónde están las patentes y también los colegios, hay casi 3 colegios que

podrían ser a lo mejor de Villa Alemana o qué administrativamente son de Villa Alemana,

pero quién lo está administrando es Quilpué, entonces esas sutilezas las estamos viendo

ya con ambos departamentos jurídicos como para resolverlo, no obstante podríamos ver

en conjunto también el tema de la calle como hemos visto otras propuestas, y

actualmente el límite sería calle Madrid para el sector Sur.

La señorita Alcaldesa, siendo las 12 horas con 30 rp

N° 15 del Concejo Municipal de Villa Alemana, de fecha 1

N/^

MUNIOPAI

tos, cierra la sesión Ordinaria

9 deNnoviembre de 2021.
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